

Cabanes

Tourtemagne
027 932 14 55

Rochette
032 492 10 22

réservations

Fredy Tscherrig, gardien
027 934 34 84
info@turtmannhuette.ch
www.turtmannhuette.ch

Responsable : Sylvia Hasler
032 489 21 10, 079 409 24 69
rochette@cas-prevotoise.ch

Gardiennages à la Rochette

Août :

- | | | |
|------------|-----------------------|---------------|
| 2-10 août | Yvonne Steiner | 079 513 46 31 |
| 16-17 août | Stève Leuenberger | 079 318 70 06 |
| | Maurizio Gugel | 079 403 94 18 |
| 23-24 août | Matthieu Gyger | 076 822 01 16 |
| 30-31 août | P. Tobler, A. Stalder | 079 781 15 13 |

Septembre :

- | | | |
|-----------------|--------------|---------------|
| 27-28 septembre | Édith Kohler | 079 721 22 48 |
|-----------------|--------------|---------------|

Pour les autres gardiennages du mois de septembre 2025, voir la liste des gardiens sous le lien:
www.cas-prevotoise.ch/cabanes/liste-des-gardiens.php

Présidence: Yves Diacon, L'Orée 3, 2710 Tavannes,
032 481 28 86, 079 936 81 86, president@cas-prevotoise.ch

Gestion des membres: François Matile, rte de la Montagne-de-Diesse 51, 2505 Bienne
079 417 90 39, membres@cas-prevotoise.ch

Site internet: Raphaël Liechti, Chemin de Beausite 7, 2710 Tavannes
079 214 38 89, internet@cas-prevotoise.ch – www.cas-prevotoise.ch

Bulletin: Michèle Giorgianni, rue des Tilleuls 5, 2710 Tavannes
077 480 07 22, bulletin@cas-prevotoise.ch

Imprimeur: Imprimerie Juillerat Chervet SA, rue de la Clé 7, 2610 St-Imier
032 942 39 10, info@ijc.ch – www.ijc.ch

Coordonnées bancaires : Banque Cantonale Bernoise SA, 3011 Berne
CH55 0079 0042 3180 3734 7

Club Alpin Suisse – Section Prévôtoise, 2735 Malleray
Compte CCP de la banque 30-106-9

Prochain rendez-vous de section

Assemblée ordinaire, à 19h15, mercredi 24 septembre, au restaurant La Clef, aux Reussilles.

Délai rédactionnel: le dernier jour du mois

Photos de couverture: Pascal Bourquin

Avant-propos

La faîtière du CAS fait peau neuve. En effet, 5 des 8 membres du Comité central ont démissionné en cette première partie de 2025. Si 2 démissions avaient été annoncées à l'avance, les 3 autres relèvent de la surprise et sont consécutives à un climat malsain fait de méfiance entre le Comité central et certaines sections du CAS. Le nouveau président du CC est Marco Dirren, de Zermatt, mais habitant Rotkreuz, guère connu « au bataillon du CAS » si ce n'est pour ses activités de chef de course dans le cadre de sa section. En conséquence, seuls 3 membres de l'ancienne équipe du CC (Elisabeth Chatagny, Claude Nicati et Petra Klinger) sont restés à bord du navire. Ils ont été rejoints par 4 nouveaux membres élus lors de l'assemblée des délégué.e.s du 14 juin à Berne : Thomas

Rose, Stefan Hatt, Mark Hauser et bien sûr Marco Dirren.

Le CC envisageant d'être composé de 10 membres a lancé une procédure de sélection de membres potentiels : avis aux amateurs ou plutôt aux amatrices puisque selon les nouvelles directives de Swiss Olympic, il faudrait qu'il y ait un minimum de 40% de membres féminins au sein de ce collège.

Le premier objectif du CC sera certainement de rétablir une meilleure entente entre CC, secrétariat central et les sections, mise à mal depuis quelques années et dont le moment fort a été la débâcle financière des Championnats du monde d'escalade en 2023.

Bel été à chacun.e

Yves Diacon

Procès-verbal

Assemblée ordinaire de la section Prévôtoise, au restaurant « L'Étrier d'Argent », à Corcelles, mercredi 7 mai 2025

Président : Yves Diacon

Secrétaire : Céline Kummer

L'assemblée est ouverte à 19h25 en présence de 11 membres. 4 personnes se sont excusées.

1. Souhaits de bienvenue

Le président salue les personnes présentes et les remercie pour leur présence.

2. Procès-verbal de l'assemblée ordinaire de section du 27 novembre 2024

Ce procès-verbal, qui a paru dans le bulletin de janvier 2025, est accepté sans modification.

3. Correspondance / communications

- Suite à l'assemblée générale de section, les nouveaux Statuts de la section Prévôtoise ont été communiqués au CC pour approbation. Nous ne les avons pas encore reçus en retour.
- Le Rallye jurassien aura lieu le 25 mai à la Caquerelle.
- Le président du CC, Stephan Goerre, ne se représente plus. Son poste est donc à repourvoir pour 2026. La procédure de nomination est en cours avec actuellement une dizaine de candidats

retenus qui seront prochainement auditionnés.

- L'assemblée des délégués aura lieu le 14 juin à Berne. Le futur président du CC y sera nommé. Notre président y participera accompagné de notre futur président, Florent Günter.
- Les sections romandes se retrouveront le 5 juin à Yverdon pour préparer cette assemblée des délégués. Notre président étant indisponible, c'est notre futur président qui s'y rendra.
- Un webinaire sur l'organisation du CAS aura lieu le 12 mai.
- Un cours de « Club Management », destiné aux présidents de section, sera proposé par le CAS en 2026. Cette formation vise à dynamiser l'organisation des sections et offre des outils en matière de gestion aux personnes à la tête des sections. Notre futur président est intéressé à y participer.
- Notre président et notre futur président se sont rencontrés le 1^{er} avril dernier afin de préparer la passation de la présidence en 2026.
- Un film documentaire « Derib une vie dessinée » sera projeté au cinéma Palace de Bévilard à 18h le vendredi 16 mai prochain.

4. Mutations

Admissions

- Evan Zwahlen
- Michel Gunzinger

Démissions

- Roger Gobat
- Véronique Salis-Juillerat

Ces mutations sont acceptées à l'unanimité. François Matile est remercié pour son travail de gestionnaire des membres.

5. Activités de montagne: comptes rendus et courses futures

Philippe Gosteli relève qu'il reçoit peu de retours et d'images suite aux courses, ce qui ne permet pas de présenter un compte-rendu des courses passées très étoffé lors des assemblées. Quelques membres participants relatent les sorties auxquelles ils ont participé cet hiver.

Quelques courses futures sont rappelées, notamment le week-end de section à la cabane Tourtemagne qui aura lieu les 30 et 31 août 2025.

L'édition 2026 du rallye jurassien sera organisée par la section Prévôtoise et aura lieu le 10 mai 2026.

Mélanie Henchoz suivra le cours de cheffe de courses d'été 1 au mois de juin 2025. Pour mémoire, elle a déjà suivi les cours de cheffe de course d'hiver 1 et 2.

6. Bulletin de section

Notre président signale que, suite à l'appel émis lors de l'assemblée générale de section de former un petit groupe de pilotage des annonces - dont la tâche serait de pérenniser les annonces publicitaires existantes et de trouver de nouveaux annonceurs, n'a eu aucun effet. Personne ne s'est annoncé.

7. Informations : dicastères et préposés

Cabane Rochette

L'isolation du galetas est terminée. La corvée de bois s'est bien déroulée avec suffisamment de monde. Un contrôle d'hygiène a eu lieu le 3 avril dernier et n'a relevé aucun problème significatif.

Les gardiennages ont bien repris après la fermeture hivernale. Enfin, le 16 août aura lieu un jass.

Claude Rossé relève la problématique récurrente de trouver du monde

pour assumer les différentes tâches (corvées, gardiennages). Des membres recommandent d'envoyer des rappels et/ou des appels aux membres par courriel via Droptour, car tous ne lisent pas le bulletin.

Il remercie Andreas qui assume un bon nombre de gardiennages sur l'année.

Édith Kohler a élaboré un document concernant l'hygiène et mis à jour la liste de prix et l'info aux gardiens. Elle a également réalisé un inventaire de la vaisselle. Ces documents ont été acceptés par la commission de cabane.

Cabane Tourtemagne

Philippe Choffat relève quelques problèmes rencontrés durant l'hiver. La fosse septique a gelé ce qui a nécessité l'installation de « Toi Toi ». Le 19 avril, 170 centimètres de neige sont tombés, un record de mémoire de gardien, endommageant la parabole Swisscom et les toilettes « Toi Toi ». À noter que les nouveaux réservoirs n'ont subi aucun dommage et n'ont pas gelé.

Hormis ces quelques soucis, la saison hivernale a été bonne, avec 700 nuitées environ.

Groupe Jeunesse

Sandrine Hügli, nouvelle administratrice du groupe Jeunesse et Françoise Bichsel, administratrice sortante, fonctionnent en duo pour cette année 2025 afin d'assurer la passation.

Nicolas Zambetti s'est blessé à l'épaule et sera dans l'incapacité de s'occuper du groupe jeunesse cette année. Son frère, Julien Zambetti, qui dispose de toutes les formations nécessaires, le remplacera.

Groupements régionaux

Tramelan: Charles Donzé relève que le groupement fonctionne bien.

Le Cornet : Le président signale que les boissons consommées durant l'assemblée sont offertes par le groupement le Cornet, qui en est vivement remercié. La prochaine assemblée du groupement aura lieu le 18 mai.

8. Divers et imprévus

Les membres présents acceptent la proposition du comité de section de supprimer l'assemblée ordinaire planifiée du mois de mai et de réduire à trois le nombre d'assemblées annuelles. Cette décision s'explique par la faible matière à traiter en mai et par la trop grande proximité avec l'assemblée ordinaire de juin. Cette organisation est compatible avec nos statuts qui exigent au minimum trois assemblées ordinaires par années.

Dès 2026, l'assemblée ordinaire du mois de mai sera donc supprimée et celle du mois de juin sera avancée à début juin afin de mieux répartir les séances.

La prochaine assemblée ordinaire aura lieu le 25 juin 2025 à la Rochette.

La séance est levée à 20h35.

Félicitations

Le Comité de section félicite Corinne Liechti qui, après avoir gravi tous les 4'000m de Suisse, a aussi gravi tous les 4'000m italiens. Il félicite aussi Daniel Liechti qui a réussi le même challenge

transalpin après avoir, lui aussi et depuis pas mal de temps, mis tous les sommets helvétiques de 4'000m à son actif. Un grand bravo à eux deux.

Procès-verbal

Assemblée ordinaire de la section Prévôtoise, à la Rochette, sur Montoz, mercredi 25 juin 2025

Président : Yves Diacon

Secrétaire : Céline Kummer

L'assemblée est ouverte à 19h20 en présence de 10 membres. 5 personnes se sont excusées.

1. Souhaits de bienvenue

Le président salue les personnes présentes et les remercie pour leur présence. Il regrette devoir faire part du décès de Charles-Albert Mottet. Son souvenir est évoqué par les membres présents. Un instant de silence est observé en sa mémoire.

2. Procès-verbal de l'assemblée ordinaire de section du 7 mai 2025

Ce procès-verbal n'a pas encore paru dans le bulletin et sera accepté lors de la prochaine assemblée.

3. Correspondance / communications

Le Rallye jurassien a eu lieu le 25 mai à la Caquerelle. Trois membres de notre section y ont participé.

En 2026, il sera organisé par la section Prévôtoise et aura lieu le dimanche 3 mai au lieu du 10 mai initialement prévu (fête des mères). Mario Bernasconi et Philippe Gosteli se chargent de l'organisation de cette course.

Les statuts de la section Prévôtoise ont été approuvés le 23 juin 2025.

Le 60^e cours de sauvetage du Poste de secours du Raimeux aura lieu les 27 et 28 septembre 2025 dans les gorges de Court. Des formulaires d'inscription sont disponibles auprès du président.

La nouvelle carte suisse des cabanes du CAS a été rééditée.

L'assemblée des délégués a eu lieu à Berne le 14 juin. En voici un condensé :

- Les comptes 2024 ont été acceptés avec un bénéfice de 140'201 CHF (en 2023 : -483'422 CHF). Les fonds propres du CAS, qui avaient diminué l'année précédente, ont pu être reconstitués et s'élevaient à 5'323'566 CHF à fin 2024.
- Marco Dirren, de la section Zermatt, a été élu nouveau président du CAS et succède ainsi à Stefan Goerre. Marco Dirren, qui a remporté l'élection face à Thomas Kühne, membre du Comité central, s'engage activement comme chef de courses d'été dans sa section et pratique également régulièrement le ski et l'alpinisme à titre privé. De par son expérience en tant que CFO dans de grandes entreprises en Suisse et à l'étranger et sa fonction d'administrateur au sein de BLS SA, il dispose des compétences en leadership et de la vision stratégique nécessaires pour ce poste.
- Démissions du CC : Stefan Goerre, Andreas Schweizer, Rahel Müller, Petra Joerg et Thomas Kühne (qui a déposé sa démission suite à sa non-élection au poste de président du CAS)
- Admissions au CC: Marco Dirren de Zermatt, Mark Hauser de Nafels, Stefan Hatt de Wettingen.
- Le CC compte 7 membres sur les 10 prévus. Les membres restants de « l'ancienne équipe » sont : Élisabeth Chatagny, Claude Nicti et Petra Klingler.

- La proposition de révision du règlement concernant l'obligation de formation et de perfectionnement des chefs de courses du CAS émise par le CC a été combattu par la section Diablerets, qui a déposé une contre-proposition. Les deux projets de révisions ont été passés au vote et ont obtenu 78 voix chacun, soit ex aequo. Dans cette situation, le CC a décidé de revoir sa proposition en tenant compte de certaines remarques de la section des Diablerets. Sa nouvelle mouture sera repassée au vote lors de la prochaine assemblée des délégués.
- La première série de consultations sur la stratégie 2026 – 2030 de l'association centrale du CAS est lancée. Les sections doivent remplir un questionnaire à cet effet jusqu'au 31 août 2025. Le comité de notre section y a déjà répondu.

4. Mutations

Admissions

- José Oppiger du Noirmont

Démissions

- Jean-Louis Kottelat

Décès

- Charles-Albert Mottet

Ces mutations sont acceptées à l'unanimité. François Matile est remercié pour son travail de gestionnaire des membres.

5. Activités de montagne: comptes rendus et courses futures

Quelques membres participants relatent les sorties auxquelles ils ont participé. Philippe Gosteli remercie Mario Bernasconi qui a repris le flambeau de l'organisation du cours d'initiation à l'alpinisme.

Le président félicite vivement Daniel et Corinne Liechti qui ont gravi tous les 4'000 Italiens. Corinne a, quant à elle, également tous les 4'000 Suisses à son actif.

6. Annonces 2026 bulletin de section

Notre président signale que, suite à l'appel émis lors de l'assemblée générale de section de former un petit groupe de pilotage des annonces, personne ne s'est annoncé.

Michèle Giorgianni a préparé les contrats pour les annonces 2026. Le président les distribuera aux personnes qui sont déjà allées récolter des annonces l'année passée.

7. Informations : dicastères et préposés

Cabane Tourtemagne

Philippe Choffat relève que le prêt de la cabane des Gorges a été remboursé. Tous les décomptes ont été envoyés aux instances concernées pour pouvoir toucher les subventions.

Cabane Rochette

La porte d'entrée sera remplacée prochainement. L'appel au don a bien fonctionné et permet de couvrir la moitié des coûts.

Groupements régionaux

Le Cornet : La course du groupement aura lieu lors de la sortie « famille » de section à Tourtemagne les 30 et 31 août prochains.

8. Divers et imprévus

Le président signale que le plat froid qui suivra l'assemblée est offert par la commission de cabane Rochette, qui en est vivement remercié.

La prochaine assemblée ordinaire aura lieu le 24 septembre 2025. Le lieu, probablement Tramelan ou les Reussilles, sera communiqué dans le bulletin de section.

La séance est levée à 20h05.

Rochette

Cabane Rochette – Gadiennages 2025

Nous avons besoin de gardiennes et gardiens afin de faire vivre la cabane Rochette.

N'oubliez surtout pas de vous inscrire pour prendre des gardiennages sur le site CAS la Pévôtoise.

Annonce pour gardiennage de la cabane Rochette

Si vous n'avez pas la possibilité d'aller sur le site, n'hésitez pas à prendre contact avec la responsable des réservations Sylvia Hasler au 079 409 24 69 (portable).

Merci pour votre engagement !

Sylvia Hasler

2025 SEPTEMBRE	
6 - 7	
13 - 14	
20 - 21	
27 - 28	Edith Kohler

2025 OCTOBRE	
4 - 5	
11 - 12	Gugel Maurizio et Murielle Zwahlen Daniel et Céline
18 - 19	
25- 26	

État des gardiennages au 29.06.2025

Coin de la sympathie

La Commission de cabane souhaite un bon rétablissement à Claude Rossé qui a subi une deuxième intervention chirurgicale.

Cher Claude, nous t'adressons nos sincères et amicales pensées et te souhaitons tout le meilleur pour une bonne guérison.

Nous te remercions encore vivement pour ton investissement envers la Rochette, toujours présent, actif et dévoué.

Reçois, cher Claude, nos meilleurs vœux de rétablissement ainsi que nos amicales salutations.

Pour la Commission de cabane la Rochette

Maurizio Gugel

Sylvia Hasler



Jeunesse

Notre guide Nicolas, s'est blessé en marchant en forêt et il a été opéré de l'épaule.

C'est son frère Julien Zambetti, qui a repris les entraînements au pied levé, et nous lui en sommes très reconnaissants.

Julien est professionnel dans l'enseignement de l'escalade, et grâce à lui les entraînements ont pu être maintenus.

Nous souhaitons un prompt rétablissement à Nicolas, qui doit ronger son frein en attendant de retoucher le rocher !

Voici quelques photos de la dernière sortie au Raimeux.



Rochette

Rejoignez la partie !!

JASS AU COCHON

Samedi 16août 2025

Cabane Rochette



- Vous aimez jouer aux cartes ?
- Vous avez envie de passer un beau moment entre amis ?

Alors n'hésitez pas à vous inscrire au « JASS AU COCHON par équipe » qui sera organisé le **samedi 16 août 2025 à la cabane Rochette.**

Début du jeu 17h suivi du repas, café / dessert

Fr. 35.- par joueur (menu inclus)

Le jeu se déroulera en 4 passes avec 24 équipes.

Inscriptions au 079 318 70 06 ou sur jassrochette@gmail.com

Courses à venir

Août

Sortie culturelle

Voir Bulletin de mai-juin.

sa 2 août

Tête blanche

Cette course de haute montagne abordable commence au pied du bas glacier d'Arolla, puis, par le col de Bertol, conduit au sommet de Tête Blanche, d'où l'on jouit d'une vue époustouflante. Impossible d'oublier la vue sur la Dent d'Hérens et le Cervin.

Montée le samedi à la cabane de Bertol depuis Arolla 8km, +1350m (env. 5h). Lever à l'aube dimanche pour l'ascension sur le glacier 5km, +600m (env. 3h30). Redescense à Arolla (env. 6h).

Hébergement: Cabane de Bertol (demi-pension)

Info supplémentaire: Nécessité d'avoir déjà marché sur un glacier (ce n'est pas un cours d'initiation). Jeunes et enfants acceptés s'ils ont déjà participé à 2 ou 3 sorties de haute montagne.

Équipement: Harnais, crampons, piolet, casque, 1 vis à glace, 3 mousquetons à vis, 2 anneaux de cordelette pour prussik, corde de 50m pour 3 personnes, sac à viande, pique-nique pour 2 repas, min. 1l de boisson, lunettes de soleil, chaussures de montagne cramponnables, habits pour glacier.

La sortie n'aura lieu qu'en cas de conditions adéquates. À défaut, une alternative similaire ou plus facile, le report ou l'annulation de la course seront discutés avec les participants.

Inscriptions en ligne ou auprès du chef de course : Mario Bernasconi, 078 832 60 57.

Pointes de Mourtî – dent des Rosses

sa 9 et di 10 août

Inscriptions en ligne ou auprès du chef de course : Raphaël Liechti, 079 214 38 89.

Cornettes de Bise

du ma 12 au je 14 août

Pour cette année une randonnée de 3 jours est prévue.

Déplacements en train.

Mardi 12 août

Départ de Delémont 6h42 ; Moutier 6h52 ; Bièvre 7h18 ; arrivée à Miex 10h18.

De Miex nous montons par La Combe et Prélagine pour atteindre le lac de Tanay et le refuge du Grammont.

Distance 6 km ; dénivelé +600m/-159m ; temps de marche 2h30 ; difficulté T2.

Mercredi 13 août

Du Lac de Tanay, nous allons au pâtrage de la Loz puis au sommet des Cornettes de Bise (2431m), puis descente au refuge de Bise (F).

Distance 9,6 km ; dénivelé +1161 m/-1072 m ; temps de marche 5 h15, difficulté T3.
Par mauvais temps, autre parcours envisageable.

Jeudi 14 août

Du refuge de Bise, monter au Pas de la Bosse puis descendre jusqu'au point 1690m pour rejoindre les Chalets Toper. De là, nous passons au col de Verne et nous sommes en Suisse dans la vallée de la Jeur. En longeant la vallée nous arrivons à Miex.

Distance 9,3 km ; dénivelé +550 m/-1015 m ; temps de marche 3h40 ; difficulté T3.
Départ de Miex 15h43 ; Bienne 19h48 ; Moutier 19h07 ; Delémont 19h23.

Pour ceux qui le désirent, le déplacement en voiture est possible aux conditions de la section.

Équipement: Pique-niques pour les 3 jours.

Bons souliers de randonnée, bâtons recommandés.

Prendre un linge de bain avec soi ou louer sur place (5 CHF)

Prix: Refuge du Grammont avec demi-pension et petit-déjeuner :
85 CHF / personne en chambres de 2 à 4 personnes.

Refuge de Bise (F) avec demi-pension et petit-déjeuner :
55€ / personne. On peut avoir un pique-nique pour le lendemain
pour 9 € / personne.

Inscriptions jusqu'au vendredi 1^{er} août en ligne ou auprès des chefs de course :
Norbert Champion, 079 797 98 28 ou Andréas Sprunger, 079 44 765 92.

Tête de Chalin



sa 16 août

Beau belvédère sur la vallée du Rhône, le val d'Illiez et la Cime de l'Est. 1220m D+, 1220m D-, 5h30 sans les pauses.

Rendez-vous: À 6h, à Tavannes, au terrain de foot du plateau d'Orange.

Repas: Pique-nique tiré du sac.

Coûts: 40 cts le kilomètre par voiture.

Itinéraire Départ de Chindonne, ascension de la Dent de Valerette suivi de la dent de Valère, continuer sur l'arête du Dardeu qui permet de gagner la Tête de Chalin. Descente de l'arête du Dardeu et retour sous la dent de Valère et la dent de Valerette.

Personne sujette au vertige s'abstenir.

Équipement: Bons souliers de marche.

Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Claire-Lise Donzé,
079 245 00 03.

Wiwannihorn

sa 16 et di 17 août

Hébergement: Wiwannihütte.

Samedi: Montée à la cabane Wiwanni soit à pied, soit par la via ferrata (K4-5).

Dimanche: Wiwannihorn par la face SSE.

Voie d'escalade sportive dans la face SSE. Les possibilités sont nombreuses, voie à définir selon les participants, mais a priori nous ferons la voie Steinadler en 5a obligatoire. 14 longueurs puis cours d'arête en PD et descente par Tritji.

Équipement: Matériel de longue voie et éventuellement piolet/crampons.

Sac à viande et affaires personnelles. Pique-nique pour 2 jours.

Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Mélanie Krebs.

Les contreforts de Montoz

je 21 août

Rendez-vous : 9h au Restaurant du Moulin, Loveresse.

Déplacement en voiture jusqu'au sommet du Pierre-Pertuis.

Itinéraire : Pierre-Pertuis – Sonceboz – Tournedos – Métairie de Nidau. L'après-midi, parcours quelque peu différent pour le retour au parking.

Repas de midi : Métairie de Nidau. Les non-marcheurs sont les bienvenus dans cette petite auberge fort sympathique.

Heures de marche : 2h le matin, idem l'après-midi.

Inscriptions jusqu'au lundi 18 août auprès du chef de course : Marc-Daniel Geiser, 079 603 73 66 ou mdgeiser068@gmail.com.

Ueschennen

sa 23 et di 24 août

Inscriptions en ligne ou auprès du chef de course : Daniel Liechti, 078 550 50 37.

Séance des chef(fe)s de course

ma 26 août

Je vous rappelle que la séance pour la finalisation du programme des courses 2026 aura lieu le mardi 26 août à 19h30. Contrairement à ce qui est paru dans le bulletin n° 3, elle aura lieu chez moi à Sonceboz, les Longues-Raies 8.

Je me permets aussi de rappeler qu'il est impératif de rentrer les courses avant la séance dans Droptour 2026. Et que les demandes d'activités sont à proposer le plus vite possible avant cette date.

À nouveau je compte sur le plus grand nombre... cette séance permettra aussi de rencontrer le prochain responsable des courses de notre section. À tout bientôt et excellent été à toutes et tous.

Voir Bulletin de mai-juin.

Septembre

Seehore – Rötihore

sa 6 septembre

780m D+, 780m D-, 4h30 sans les pauses.

Rendez-vous : À 6h30, à Tavannes, au terrain de foot du plateau d'Orange.

Repas : Pique-nique tiré du sac.

Coûts : 40 cts le kilomètre par voiture.

Itinéraire Du parking Seeberg, monter par de nombreux lacets au Seehore ensuite descendre sous les rochers pour traverser le grand pierrier en cuvette, pour remonter dans les rochers jusqu'au Röti et continuer jusqu'à la Fromattgrat. Descendre par le Seebergsee.

Équipement : Bons souliers de marche pour terrains variés et difficiles.

Renseignements et inscriptions auprès de la cheffe de course : Claire-Lise Donzé, 079 245 00 03.

Semaine de marche Appenzell – Nesslau

du di 7 au sa 13 septembre

Voir Bulletin de mai-juin.

Groupe Tramelan Rando facile-difficile

sa 13 et di 14 septembre

Course facile et difficile, à la Lohhornhütte par Isenfluh.

Premier jour : Montée à la cabane, T2 (possibilité de prendre le téléphérique), temps de marche 2h30 depuis Sulwald.

Deuxième jour : Schwalmere par le sentier T5 ou Lohhörner T3 ou traversée des Lohhörner en escalade avec Daniel (5b).

Renseignements et inscriptions auprès du chef de course : Daniel Liechti, 078 550 50 37.

Randonnée région Sibe Hängste

di 14 septembre

Rendez-vous : à 6h, à Tavannes, au parc Aldi.

Itinéraire : Randonnée alpine sur une arête et à travers des lapiaz.
+1000m / -1000m de dénivelé / 5-6 h de marche.

La course se déroulera seulement par beau temps.

Équipement pour la randonnée, pique-nique et boissons en suffisance.

Renseignements et inscriptions auprès du chef de course : Sven Kummer.

Rendez-vous : 9h, au Bar Derby, à Moutier.

Itinéraire : Les Laives Moutier, sentier des Cheminots – Sentier des Brigands.
Retour par les Échelles, Rière Plein Champ, La Verrerie.

Repas : Restaurant du Graity chez Thérèse.

Possibilité de partager le repas chez Thérèse pour les non-marcheurs.

Inscription jusqu'au 15 septembre chez Georges von Arx, 079 630 33 06,
032 493 20 14.

Comité et assemblée de section

me 24 septembre

Date : Mercredi 24 septembre 2025.

Lieu : Restaurant de La Clef, aux Reussilles.

Heure : Comité : 18h / Assemblée ordinaire : 19h15.

Ordre du jour

1. Salutations et bienvenue
2. PV de l'Assemblée ordinaire du 7 mai 2025 et du 25 juin 2025
3. Communications / Correspondance
4. Mutations
5. Activités de montagne : comptes-rendus et courses futures
6. Présentation du programme des courses 2026
7. Calendrier des comités et des assemblées ordinaires en 2026
8. Bulletin de section en 2026
9. Présentation de l'ordre du jour de l'Assemblée générale de section du 21 février 2026
10. Futur comité de section : 1^{re} liste
11. Informations : dicastères et préposés
12. Divers et imprévus

Possibilité de se restaurer à l'issue de l'assemblée

Cours de sauvetage

sa 27 et di 28 septembre

Renseignements auprès du chef de course : Julien Ryf.

Le coin des groupements régionaux

Cornet

Yves Diacon

À retenir :

- Sortie du groupe Cornet : les 30/31 août à la cabane Tourtemagne dans le

cadre de la sortie de section. À voir avec Denis Zahnd s'il reste des places en cas d'inscription désirée, mais tardive (le

délai d'inscription ayant été fixé au 30 juin 2025).

- Assemblée d'automne : le 25 octobre au Raimeux de Créminal (marche l'après-midi, assemblée et repas le soir au Restaurant Rohrer).

Sorvilier

Sortie – 22 juin

Rendez-vous des 8 participants aux Hautes Roches. De là, marche en direction de la Roche au Corbet.

Une montée un peu physique et chaude jusqu'à la Montagne de Moutier, pique-nique proche des chalets avec une vue

- À savoir : le groupe Cornet a fait un don de 300 CHF pour aider à financer le changement de la porte d'entrée de la cabane Rochette.

Bel été à chacun.e

Otto Habegger

magnifique sur le Graitery et les Alpes. Le retour par le sentier forestier La Belle Face jusqu'aux voitures. Magnifique course.

Un grand merci à Norbert Champion pour la parfaite organisation.

Tramelan

Le vendredi 20 juin au soir, notre traditionnelle torrée s'est déroulée à la place de pique-nique de la Fontaine Rouge, dans des conditions idéales. La météo était splendide, douce et tempérée même après la tombée de la nuit, nous permettant de profiter pleinement de cette soirée conviviale en plein air.

Pas moins de 25 saucisses ont été cuites dans un feu soigneusement préparé par nos maîtres du foyer: André, Andréas, Gaston, Jean-Claude et moi-même. La mise en place du feu et la cuisson, effectuée avec méthode, ont captivé les participants, admiratifs devant ce petit rituel devenu un vrai moment fort de la soirée. Les saucisses,

Charles Donzé

accompagnées de salade, ont ravi toutes les papilles.

La soirée avait commencé par un apéritif généreux et savoureux, préparé par ces dames dont le talent culinaire n'est plus à prouver. Ce moment de partage a été suivi d'un chant guidé par Claudine, qui a su rassembler toutes les voix et renforcer notre esprit de groupe. Rires, discussions animées et ambiance chaleureuse ont rythmé la suite de la soirée, qui s'est prolongée par les desserts encore une fois préparés par ces dames jusqu' tard dans la nuit.

Chaque année nous réserve son lot de surprises. Après la visite inattendue d'une participante venue d'Islande l'an dernier, cette fois c'est un ami américain de Margrit et Michel originaire



de Chicago qui s'est joint à nous. Très intrigué par notre coutume de cuire les saucisses à même la braise, il a tout filmé et commenté avec enthousiasme, souhaitant ainsi partager cette expérience insolite avec sa communauté anabaptiste américaine.

Lors de cette soirée, j'ai eu le plaisir et l'honneur de pouvoir féliciter deux de nos membres pour leurs exploits remarquables.

Tout d'abord, Corinne Liechti, qui a gravi le 29 avril le Gross Fiescherhorn, atteignant ainsi le dernier sommet manquant à sa liste des plus de 4000 mètres de Suisse. Un accomplissement exceptionnel, qui fait d'elle, peut-être, la première femme de notre section à avoir réalisé cet exploit. Cela reste encore à confirmer, mais en tout cas, c'est un moment marquant dont nous pouvons tous être fiers.

Mais ce n'est pas tout. Le 18 juin, Corinne et Daniel Liechti ont ensemble atteint le sommet de la Punta Giordani, en Italie. Cette ascension leur permet de compléter également la liste des 4000 Italiens.

Prochaine rencontre du groupe, le vendredi 5 septembre à la cabane du Hornuss à 19h.

Rendez-vous des marcheurs à 18h au parking du restaurant de la Clef Les Reussilles. Nous organiserons un feu, prenez vos grillades et couverts. La société du Hornuss Tramelan nous prête généreusement leur cabane et souhaite que les boissons soient achetées sur place. Les non-membres et amis sont bienvenus.

La traditionnelle course du groupe : la randonnée facile et plus difficile à la Lobhornhütte est fixée au week-end des 13-14 septembre. Nos chefs de course Daniel Liechti et Claire-Lise Donzé prévoient: premier jour, montée à la cabane, possibilité de prendre le téléphérique pour raccourcir, T2 temps de marche 2h30 depuis Sulwald; deuxième jour Schwalmere par le sentier T5 ou Lobhörner T3 ou traversée des Lobhörner en escalade avec Daniel 5b.

Inscriptions : Daniel Liechti ,079 550 50 37, Claire-Lise Donzé, 079 245 00 03 ou sur le site de la section.

Délai : Ne tardez pas à vous inscrire, nous devrons peut-être faire de nouvelles réservations selon la capacité de la cabane.

Bonnes vacances et profitez bien.

Pour rappel : les activités prochaines organisées par nos membres.

- La prochaine assemblée ordinaire de la section aura lieu aux Reussilles, le mercredi 24 septembre. Ce serait bien si quelques Tramelots étaient présents.
- Randonnée Cornettes de Bises, les 12-13 août, Andréas Sprunger, 079 447 65 95 et Norbert Champion.
- Alpinisme, pointe de Mourt-Dent des Rosses, les 9-10 août, Raphaël Liechti, 079 214 38 89.
- Randonnée, Tête de Chalin, le 16 août Claire Lise Donzé, 079 245 00 03.
- Escalade à Ueschinen le 23 août, Daniel Liechti, 078 550 50 37.

Je remercie sincèrement tous les membres pour leur engagement au sein du groupe.

Façonnage du bois, 2-3 mai

Maurizio Gugel

Vendredi à 8h, huit seniors (Andreas, Claude R., Claude K., Hugo, Otto, Maurice, Alain et le toujours jeune André) portent présence à la corvée de bois.

Maurizio étant absent pour raison de vacances, c'est Andreas qui organise et coordonne les travaux. Par chance, la journée de la corvée de bois ne ressemble pas aux deux années précédentes où la neige avait fait irruption et avait quelque peu chamboulé le programme. Dès lors, l'équipe de bénévoles a pu installer les tables de la terrasse mises à l'abri durant la saison



hivernale. Puis transfert du bois du bûcher extérieur parfaitement séché au bûcher de la cabane. Aux environs de 10h, une pause pain-cervelas est la bienvenue avant la poursuite des travaux d'entreposage. La journée est splendide et le soleil réchauffe corps et esprits.

Enfin vers 13h sous le parasol, les seniors ayant terminé leurs travaux viennent se restaurer, apéros, grillades (par le grilleur Alain), salades et risotto sans oublier le dessert, le tout concocté par Patou.

Samedi, reprise du travail à 8h après un café par huit bénévoles (Andreas, Claude, Corinne, Daniel, Mélanie et son fils, Sven et Alain). Sciege des stères et fente du bois sous une fine pluie et du vent. Empilage dans le bûcher extérieur.

En milieu de matinée, une pause pain-cervelas permet à chacun de reprendre des forces jusqu'au repas de midi.

Après avoir nettoyé et rangé les divers outils, les travaux sont stoppés pour profiter d'un agréable moment convivial autour d'une verrée et d'un bon repas (salade mixte, faux-filet de porc, gratin de pommes de terre, cake et café) préparés et servis par Patou, Sylviane et Véronique.

La commission de la cabane Rochette remercie toutes les personnes qui ont donné de leur temps pour le façonnage du bois 2025.



Chefs de course : André Huber.

Rendez-vous : à la Maison du Tourisme (8:45), St-Ursanne (café-croissant).

Participants (17) : B. Cattin – S. Baillif – J. Vuilleumier – N. Geiser – G. Houriet – M. Ummel – V. Houlmann – A. Jubin – A.

Sprung – Ph. Farine – G. von Arx – A. Stalder – H. Neukomm – E. Mathez – F. Ludi - M.-D. Geiser – A. Huber.

A. Knuchel, C. Tschanz et W. Renggli nous font l'amitié de nous rejoindre pour le repas de midi. Super !

Météo : temps superbe toute la journée.

Parcours du matin : St-Ursanne – traversée du pont St-Jean (construit en 1729) puis de la petite cité médiévale (quel joyau !). Selon la tradition, le moine irlandais Ursicinus s'y est installé vers l'an

600 avec un ours dans une grotte rocheuse – sentier à proximité du col de la Croix – Seleute.

Parcours de l'après-midi : Seleute – Valbert – Ocourt, puis retour en car postal à St-Ursanne.

Temps de marche : 2h et quart le matin, idem l'après-midi.

Repas : à l'auberge de la Fontaine à Seleute. Menu : salade, vol-au-vent, dessert. Excellent !

Remarques : très belle balade dans le Clos-du-Doubs, agréable découverte pour la majorité des participants. Ambiance conviviale, comme d'hab' ! Merci à André pour la parfaite organisation de la journée.



Sauvetage personnel pour chefs de course, 17 mai

Laurent Torriani, CAS La Neuveville

Sur le coup des 9h, le 17 mai, dix CDC des différentes sections de la Prévôtoise, Delémont, Chasseral et La Neuveville se retrouvent au sommet du col du Pierre-Pertuis.

Il ne fait pas très chaud et après une rapide introduction nous nous mettons en route vers le tunnel creusé par les Romains pour le premier exercice. Descente sur corde et remontée et redescente. Bientôt dix vaillants alpinistes sont suspendus au bout de leur fil tels des araignées. Quelques prussiks bloqués, quelques erreurs de manipulation, mais rien de grave et comme le dit le chef du jour, Philippe, lorsqu'on est coincé, l'important c'est d'être capable de se débrouiller. Après cet échauffement nous nous déplaçons en direction des falaises pour les exercices de mouillage: le simple, le double, le quadruple et l'autrichien : Fritz ich bin in der Spalte, kannst du mir den Seil geben ? OK Hans, Achtung Seil ! Gut Fritz du kannst ziehen ! Oh scheisse ich bin blockiert...

Après cette matinée bien remplie, nous nous retrouvons autour d'un feu sous l'arche des Romains pour le pique-nique et un bon moment convivial.

L'après-midi nous nous déplaçons vers le secteur de l'Arche. D'une vire nous

installons 3 relais surplombant une paroi d'une quinzaine de mètres. Le premier exercice consiste à faire descendre une personne en bout de corde au demi-nœud d'amarre, de bloquer puis de reprendre la descente.

Le soleil perce les nuages et tout à coup réchauffe l'atmosphère pour l'exercice suivant: la descente avec un blessé sur le dos. Petit coup de stress au démarrage, puis dès qu'on se retrouve suspendu dans le vide, le poids du blessé se transmet dans la corde et tout se passe bien, mais il faut y croire pour se lancer !

Nous terminons par un rappel et nous retrouvons au pied des rochers pour un petit bilan de la journée. Une journée top, simple et sans blabla superflu avec beaucoup d'exercices pratiques. Une agréable compagnie, avec un bon mélange de personnes jeunes et moins jeunes et un échange enrichissant entre les personnes des différentes sections. Un grand merci à Philippe pour l'organisation de cette formation et d'avoir ouverts les inscriptions à la section de la rampe sud du Chasseral. Nous terminons cette journée par une bière à la Couronne au milieu du bourdonnement des abeilles du Parc Chasseral.

Rallye jurassien, 25 mai

Yves Diacon

Le rallye a été une petite cuvée au niveau du nombre de participants, mais bien organisé par la section Jura. 3 membres de la Prévôtoise y ont participé en choisissant la randonnée d'environ 3 heures, empruntant un itinéraire remis en état par la section Jura à l'occasion de son centième anniversaire. Celui-ci partait du château de Pleujouse pour rejoindre la Caquerelle en passant par un

emposieu ayant abrité le corps d'une victime d'un règlement de compte, un arbre à coquillages et la cabane de la section organisatrice...

Un grand MERCI à la section Jura pour son accueil, son riche apéro et son succulent repas.

Le 3 mai 2026 ce sera au tour de la section Prévôtoise d'organiser le rallye jurassien. Avis aux bonnes volontés !



(Photo Marlyse Ochsenbein)

Mont-Racine, Sentier des statues, 12 juin

Marc-Daniel Geiser

Chefs de course : Hugo Neukomm.

Rendez-vous : à La Sagne (9h), café-croissant au Restaurant von Bergen.

Participants (14) : B. Cattin – S. Baillif – J. Vuilleumier – M. Ummel – G. Oppliger – A. Jubin – A. Sprunger – Ph. Farine – G. von Arx – A. Stalder – E. Mathez – O. Habegger – H. Neukomm – M.-D. Geiser.

A. Knuchel, C. Tschanz et K. Werder nous rejoignent pour le repas de midi. Sympa !

Météo : temps superbe toute la journée,

très chaud l'après-midi.

Parcours du matin : parking du terrain de foot du FC La Sagne (superbe pelouse, bravo !) – sentier des statues, une centaine (parcours magnifique, à découvrir pour ceux qui ne connaîtraient pas cet endroit enchanteur) – Mont Racine (panorama à couper le souffle : Plateau suisse, La Chaux-de-Fonds, etc.) – Relais du Mont Dar.

Parcours de l'après-midi : relais du Mont Dar – La Sagne – Camping La Cibourg (il

fait soif !) – maison.

Dénivelé : 471 mètres.

Temps de marche : 3h le matin, 1h l'après-midi.

Repas : au Relais du Mont Dar. Menu : salade – jambon – rösti. Très bon !

Remarques : magnifique randonnée dans les montagnes neuchâteloises, agréable découverte pour la majorité des participants. Ambiance conviviale, comme d'hab' ! Merci à Hugo pour la parfaite organisation de la journée.



Nettoyages Rochette, 14 juin

Maurizio Gugel

C'est sous un soleil estival que s'est déroulée la corvée de nettoyage. Avec ce temps clément, les nettoyages ont été grandement facilités, notamment lorsque nous avons sorti par les fenêtres tous les matelas, duvets et oreillers de l'étage supérieur pour les aérer.

Pour cette journée nous avons pu compter sur Andréas, Anne-Claude, Brigitte, Édith, Gérard, Josiane, Michèle, Sébastien, Swen et Maurizio, ainsi que des enfants.

Dès 8h, en prenant un café très rapide,

tout ce beau monde s'est mis en route pour effectuer les nettoyages. Comme toutes les années, la donne était la suivante :

- Les chambres sont vidées complètement. Les plafonds, parois et sols sont lavés. Des linges propres sont remis.
- Les toilettes et douches sont complètement lavées.
- La cuisine et ses armoires sont vidées, lavées.

- Le local souliers est vidé, nettoyé et rangé.
- Le réfectoire est également nettoyé.

Voilà le travail qui est effectué lors de corvée de nettoyage de la cabane la Rochette.

Mais n'oublions pas le côté gastronomique de cette journée...

Le déjeuner avec sa traditionnelle pause cervelas, qui cette année avec le grand nombre de dames a été une source de discussion et de remise en question !

Comme toujours, un repas en commun est prévu pour le midi. Pour ne pas entraver les nettoyages, notre gardienne

du week-end Nicole (avec Gérard), avait presque tout préparé à la maison. Au menu pour nos papilles, salade en entrée suivie par un émincé de poulet aux légumes et champignons et du riz, pour le dessert un muffin maison. Un GRAND MERCI à Nicole pour cet excellent repas. Comme les travaux se sont terminés avant le repas de midi, avec un temps magnifique, un chalet propre, nous sommes restés une bonne partie de l'après-midi à papoter sur la terrasse. C'est vers les 16h que tout ce beau monde est redescendu dans la vallée tous content du travail accompli.

Une bonne nouvelle nous est encore parvenue le lundi, comme le dimanche il n'y avait pas foule au chalet pour cause de brouillard, Nicole et Gérard ont nettoyé toutes les fenêtres. Merci beaucoup pour votre dévouement.

La commission de la cabane Rochette remercie toutes les personnes qui ont donné de leur temps pour la corvée nettoyages 2025.



Dent de Vaulion, 15 juin

Édith

Sous la conduite de Claire-Lise, 7 personnes participent à la course : Anouck, Brigitte, Josiane, Laurence, Wilfred, Charles et moi-même. Nous partons de Tramelan vers 7h, regroupés dans 2 voitures avec un petit arrêt aux Reussilles pour prendre Brigitte au passage. À Vallorbe, après le traditionnel café du matin, nous rejoignons en voiture le stand de tir du Vivier, point de départ de notre randonnée.

Sous un ciel brumeux, mais assez dégagé, nous empruntons un bout de chemin

avant de nous engager dans la Pouette Combe par un joli sentier ombragé qui longe un petit ruisseau. À part 2 tronçons un peu plus pentus, les 300 premiers mètres de dénivelé se font progressivement, et nous avons tout loisir d'admirer la nature luxuriante. Après cette petite mise en jambes, le sentier grimpe franchement dans la forêt puis il nous conduit, à travers pâturages, jusqu'à la petite dent qui n'est pas vraiment une dent, mais un lieu-dit avec une bergerie. Claire-Lise, fine

observatrice a même vu un minus crapaud peu avant la sortie de la forêt, difficile à distinguer, car d'une couleur brunâtre identique à celle du sentier. Dans les pâturages, nous sommes impressionnés par la quantité de renoncules et nous constatons que les plants de gentianes sont bien hauts ! Présage d'un hiver bien enneigé ? De quoi débattre dans notre petite troupe, sur la pertinence de dictos, peut-être



d'un autre âge... Nous longeons un petit moment un magnifique mur en pierre sèche pour le traverser par une brèche aménagée à cet effet et arriver au sommet où une table encore libre nous accueille pour le pique-nique. Le panorama se déroule bien à 360°, mais à cause de la brume, nous ne pouvons voir que le paysage assez proche et juste distinguer 4 lacs, mais même pas les sommets au sud du lac Léman.

L'orage étant annoncé pour 14h, nous ne tardons pas à nous mettre en route en direction de l'est pour longer la crête puis nous

frayer un passage dans la forêt pour gagner la Roche à l'Aigle qui surplombe Vallorbe. Après un petit bout de pâturage, nous nous enfonçons une dernière fois dans la forêt pour même trouver un raccourci qui nous permet d'arriver presque à destination alors que la pluie commence. Nous sortons pèlerines, couvre-sacs et essayons les parapluies sous une bonne averse accompagnée de rafales de vent. À l'entrée du village, Charly et Wilfred, forts galants, nous quittent pour rechercher les voitures pendant que nous allons directement nous mettre à l'abri au restaurant. Le temps consacré à partager un dernier verre ensemble nous permet de reprendre la route du retour sous le soleil revenu. Un grand merci à Claire-Lise pour la parfaite organisation de cette facile et jolie randonnée ainsi qu'à tous les participants pour leur bonne humeur.



Chasseral, lever de soleil et brunch

sa 21 juin

Chef de course : Claude Gafner.

Participants : Claude Gafner et son épouse Christine, Heidi Rihs, Sylvie Marmy, Anne Paroz, Géraldine Mougenot, Laurent Farine, François Matile ainsi que le berger australien Paddy.

Rendez-vous et départ à 3h30 du matin sur le parking du téléski de Nods en direction de l'antenne de Chasseral par le sentier de randonnée pour atteindre l'antenne vers 5h30 et observer le lever du soleil. Après une montée « tranquille » à la lampe frontale jusqu'à la lisière de la forêt, nous avons atteint notre objectif à l'heure souhaitée et pu observer le magnifique lever de soleil du plus long jour de l'année. Certains arrivés avant nous (en voiture ?) s'étaient déjà préparé une fondue pour leur petit-déjeuner. Pleins d'images extraordinaires dans notre tête et dans notre appareil photo, nous avons



maison, tout comme le beurre, la confiture et bien sûr les fromages. À notre surprise, nous avons été invités à



assister à l'élaboration du fromage et à la visite des locaux de la fromagerie. Nous avons passé un merveilleux moment avec cette famille adorable qui réunit quatre générations. Nous serions bien restés dans cette ambiance, mais la distance à parcourir nous a remis sur notre chemin.

continué notre chemin en direction de la « Petite douane » par la crête d'abord, ensuite par la forêt et la prairie pour passer à côté de la métairie du milieu. À l'arrivée à la petite douane, nos hôtes nous attendaient pour le brunch. Nous nous sommes régaliés avec le pain



Traversée des Breithorn, 26-27 juin

Christophe Mertz

Daniel, André, Chantal, Pierrick et moi-même nous mettons en route tôt ce jeudi. Direction Täsch. On ne veut pas arriver trop tard au Klein Matterhorn histoire d'accrocher un Castor ou Pollux ce jeudi avant d'attaquer notre traversée.

De Täsch, nous prenons le train pour Zermatt et le téléphérique pour le Klein Matterhorn. La météo n'est pas avenante, c'est couvert. Au Klein Matterhorn c'est venteux et froid, ce qui est plutôt bien : ça nous épargne la horde de touristes. Nous nous mettons en route en deux cordées. La neige est lourde et la météo se dégrade, nous nous contenterons de regarder de loin ce Castor et filons fissa au refuge des guides d'Ayas où la pluie et le tonnerre agrémenteront nos parties d'UNO.

La soirée et la nuit se passent bien malgré une petite guerre des fenêtres entre les méridionaux frileux et les autres moins frileux.

Le lendemain départ à 4h30, même ordre de marche que la veille. Les conditions sont agréables : ciel clair sans nuage et un regel qui nous permet de bien progresser sur la neige.

Après une paire d'heures en mode ballade sur glacier, la Rocca nera sera le premier sommet de 4000m fait ensemble, premier tout court pour Pierrick au passage.

Après les congratulations d'usage et la photo sommitale, direction les autres sommets.

Rapidement nous nous retrouvons sur de l'arête bien aérienne et les premières grimper commencent. Le premier gendarme et le Breithorn oriental (Breithorn Zwillinge) sont franchis sans grande difficulté, nous sommes cependant ralentis par les rappels.

Lors du dernier rappel, alors que je descendais, un bruit métallique suivi de jurons se font entendre : la deuxième cordée a inventé le concept du reverso jetable...

Arrivée sur le col menant au Mittelgipfel, une cordée abandonne et rejoint le Klein Matterhorn par l'échappatoire qui se présente à nous.

La cordée restante, composée de Daniel, Pierrick et moi-même, s'attaque à l'impressionnante face menant au Mittelgipfel.

Cette partie me semble plus engagée, mais bien plus jolie et finalement pas aussi difficile que ça en avait l'air (comme souvent) à l'exception d'un passage dans un dièdre (merci à Pierrick de m'avoir pris sec). Après l'arête rocheuse vient une arête enneigée bien moins engagée jusqu'au sommet du Mittelgipfel, sommet bien plus fréquenté que le Zwillinge. Le Westgipfel quant à lui est facile d'accès et sur-frequenté, la météo et les conditions étant excellentes.

Au final, le plus exigeant aura été le dernier km dans la soupe pour rejoindre les installations du Klein Matterhorn où nous attendait la seconde cordée.